



Realizan en la Cámara de Diputados el curso “Uso de herramientas para fundamentar el trabajo legislativo”

Boletín No. 6207

- El objetivo es brindar una introducción a la toma de decisiones informada basada en evidencias

La Cámara de Diputados, a través de las secretarías General y de Servicios Parlamentarios, y del Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarias (CEDIP), realizan el curso “Uso de herramientas para fundamentar el trabajo legislativo”, con el objetivo de ofrecer una introducción a la toma de decisiones informada y basada en evidencias.

Al inaugurar la sesión, la directora general del CEDIP, Hasuba Villa Bedolla, dijo que en ella se conocerán buenas prácticas para la interpretación de estadísticas, encuestas, indicadores y otros instrumentos que sirven de base en la creación de piezas legislativas y para el desarrollo del quehacer parlamentario.

También, se revisarán conceptos fundamentales sobre el manejo de evidencia en la toma de decisiones, el uso de modelos y mediciones para un mejor entendimiento de las problemáticas que atañen al Poder Legislativo y, mediante casos reales y concretos, se ejemplificará el debido uso de esta prueba.

Destacó la importancia de tomar decisiones basadas en instrumentos y evidencias, porque para atender una problemática es fundamental conocerla a plenitud y poder expresarla claramente.



Puntualizó que el uso e interpretación para la toma de decisiones públicas no es una tarea trivial; por ello, todos los que integran el Poder Legislativo deben conocer, usar y, sobre todo, aplicar permanentemente esta clase de herramientas.

Comentó que el departamento de Asuntos Económicos y Sociales de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) sostiene que la toma de decisiones basada en datos es esencial para garantizar que los resultados satisfagan efectivamente las necesidades de las personas. También enfatiza que los mejores datos respaldan gobiernos eficaces, a la vez que permiten identificar y proteger a las personas más vulnerables.

Encontrar métodos y formas mediante metodologías que permitan garantizar certeza

Vicente Morales Salgado, investigador A del CEDIP e integrante del Servicio de Carrera de la Cámara de Diputados, expresó que en este ejercicio se brindarán herramientas para la toma de decisiones informadas por evidencias, mediante la interpretación de información y métodos concretos que permitan utilizar modelos que describan los fenómenos de interés de una manera adecuada, a fin de minimizar errores durante la interpretación de los resultados.

“El curso también toma su contexto en lo parlamentario. La competencia constitucional del Congreso abarca otras facultades que desarrollan en actos no legislativos como funciones políticas, electorales, jurisdiccionales, económicas, presupuestarias, administrativas y otras formas de control al gobierno, y en cada una de estas funciones se tienen que tomar decisiones”, enfatizó.

Al hablar sobre cómo aumentar la efectividad de las decisiones parlamentarias y cómo garantizar que se logren los objetivos deseados, expuso que lo principal es hacerlo de forma eficiente, sin detrimento de los objetivos; es decir, recortar los excedentes del tiempo y energía en recursos humanos.

Puntualizó que dentro de las buenas prácticas que se deben tomar en cuenta: estar siempre pendientes de sesgos, no actuar rápido, aprender a sentir incertidumbre, manejar las cosas que no se saben y proveernos de información que se necesita, saber equilibrar la calidad y cantidad de un problema, y distinguir la necesidad de la suficiencia.

El ciclo se realiza en tres sesiones de dos horas cada una mediante la plataforma zoom y está dirigido al público en general. Al concluir, se entregará constancia a quienes lo acrediten.



El primer módulo se enfocará en la introducción sobre el uso de evidencia en la toma de decisiones parlamentarias y las buenas prácticas en la interpretación de la misma.

En el segundo se abordará el tema del uso eficaz de datos de encuestas internacionales y su aplicación correcta, crítica y relevante. Finalmente, el módulo tres abordará el análisis de indicadores sobre la procuración y administración de justicia.

--ooOoo--



<https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/realizan-en-la-camara-de-diputados-el-curso-uso-de-herramientas-para-fundamentar-el-trabajo-legislativo->